

la jaunnisse

Le Seul Hebdomadaire
de la Fédération des Étudiants
de L'Université de Moncton

aux Quatre coins du monde

VOLUME TROIS - NUMÉRO TROIS

LUNDI 7 OCTOBRE '74

SERVICE UNIVERSITAIRE



UNE PARTIE DE LA FOULE À LA DERNIÈRE
RÉUNION DE LA FEUM

MARDI 8
OCTOBRE
CONFÉRENCE
À MIDI À
L'AUDITORIUM
DU
NURSING:
Ovide Bastien
ORATEUR
INVITÉ
(voir p. 11)

I.V.U.M. '76'

En janvier 1974, 15 étudiants en Sciences Infirmières se regroupaient pour former l'Association des Infirmières Voyageuses de l'Université de Moncton (IVUM). Le but de cette association est de parfaire notre formation professionnelle et culturelle par la visite de centres médicaux et de quelques-uns des principaux lieux de recherche en oeuvre dans les pays d'Europe.

Pour atteindre ce but, nous avons déjà mis sur pied plusieurs activités: -Soirée au Kacho
-Berceton
-Tirage d'une bicyclette

1- Service de counselling en lecture, méthodes de travail, et toutes les autres habiletés nécessaires pour assurer votre survivance académique:

Il y a un service d'information et de counselling dans le domaine de la lecture reliée à l'étude, des méthodes de travail englobant les habiletés nécessaires à organiser une journée de travail, à prendre des notes, à développer une approche systématique à l'étude et à la préparation aux tests et examens.

2- Orientation individuelle: Les conseillers sont toujours prêts à aider les étudiants dans leur choix de programme d'étude ou de carrière par des discussions de leur choix de programme d'étude en relation avec leur personnalité, leurs intérêts, leurs aptitudes et les débouchés possibles, etc...

Pour plus d'information veuillez entrer en communication avec:

Marie-Mai Savoie, local 403
Roger Thériault, local 401
à Vie Etudiante, Édifice Taillon.

Jusqu'ici, l'association a réussi à ramasser \$2,000.00, mais il reste encore \$8,000.00 à ajouter à ce montant et ce, avant avril 1976, pour atteindre l'objectif de \$10,000.00 qui nous permettra de réaliser ce projet d'envergure.

Il va sans dire que nous avons besoin de l'aide de l'ensemble de la population étudiante de l'U. de M. pour parvenir à atteindre notre but. Nous comptons donc sur votre participation à tous. Elle nous est indispensable. Surveillez nos activités durant les mois à venir; nous comptons sur vous!

Denyse Pothier,
Responsable du projet.

EDITORIAL

CKUM OU LA RADIO-ÉTUDIANTE

CKUM signe imposant paraît-il d'une insignifiante radio-campus, "Hue-Print" de Radio-Canada. Voilà, en quelques mots, l'opinion étudiante qui, comme l'opinion publique n'existe pas. Voici les faits.

CKUM entreprend sa quatrième année de diffusion à circuit fermé avec un actif d'environ \$60,000, une programmation à modulation fréquente, et un département de l'information qui accouchera bientôt d'une salle de nouvelles.

Mais pourquoi ce mécontentement de la part des étudiants et ce sourire du coin des lèvres à chaque fois que CKUM est dans la bouche de l'étudiant? Depuis trois ans la radio-campus est restée dans une médiocrité: on se contentait de jouer n'importe quelle musique n'importe comment, n'importe quand, c'est aussi parce qu'on se permettait de dire n'importe quoi, n'importe quand en donnant l'impression que les annonceurs de CKUM suivaient leur entraînement dans une sacristie. L'étudiant justifie encore son mécontentement par les mêmes raisons qui aujourd'hui sont des excuses pour fuir l'explication.

Cette explication est simple: CKUM a changé, il possède maintenant une programmation à modulation fréquente qui en a occupé plus d'un cet été. Le contenu est nettement amélioré, on ne retrouvera plus cet aspect commercial et médiocre qui caractérisait si bien CKUM autrefois. Si vous écoutez "CKUM-FM dans les airs", vous verrez très vite que cette programmation se présente en bloc de concentration: concentration musicale d'abord et avant tout, ce qui élimine toutes les niaiseries et fadeuses qu'on lance trop librement parfois, une concentration informatique ensuite, en bloc de 25 minutes à 3 reprises précises pendant une programmation quotidienne. D'une part, on retrouve 15 minutes de nouvelles de Radio-Canada et 10 minutes de nouvelles universitaires. Aux narquois, peut-être serait-il bon de souligner que tous les postes MF qui se respectent, CHOM, CKUM-FM par exemple diffusent le bloc de nouvelles de Radio-Canada, et même se servent des quelques émissions informatiques bien structurées de la Société Radio-Canada.

Donc, armé d'une programmation axée sur une modulation fréquente, CKUM s'engage à mettre sur pieds une salle de nouvelles spécialisée d'abord en information universitaire. De là, CKUM pourra se permettre de structurer des émissions informatiques valables en matière étudiante.

Somme toute, si CKUM a du vent dans les voiles cette année, ce n'est pas pour enlever la médiocrité, qui serait utopique, mais d'améliorer un service paralysé par une médiocrité.

Louise-m. Cloutier,
dir. de l'information
à CKUM.



Voyons, j'ai tout ce qu'il faut pour aller en classe! Chewing-gum, billes, boules pointues, mégot pour la récré ?... Zut ! J'ai oublié mon lance-pierres!

P'TITE HISTOIRE

P'tite Histouère

A une réunion de la fédération étudiante tenu lundi le 30 septembre, il a été question de jeans. Il y avait donc une grosse décision à prendre, c'est-à-dire, à savoir si les étudiants pourraient entrer au Kacho en jeans le samedi soir.

Faut-il que je vous dise que le tissu qui me couvrira le q en plein samedi souaire n'a rien à faire avec la FEUM.

Faut-il que je vous dise aussi que M. Elvy Robichaud qui s'est fait élire secrétaire général de la FEUM avec une majorité confortable (une quarantaine de votes) sur son adversaire a réussi un tel exploit en jeans. Lundi soir M. Robichaud, pour respecter le désir de la majorité comme il se plaît à le faire remarquer, a voté contre l'habit denim (jeans) comme possibilité vestimentaire au Kacho le samedi souaire.

Mais passons, la démocratie n'a rien à faire avec moi, encore moins avec ce que je vous raconte.

Si un uniforme étudiant

(pour ne pas dire un étudiant uniforme) est devenu une préoccupation de la FEUM, n'y a-t-il pas lieu de s'interroger sérieusement sur la raison d'être de cette fédération...

Pour terminer, le show du samedi souaire à la porte du Kacho ne se reproduira plus. Il faut quand même admettre qu'il était comique de voir les jaunes (milita étudiante) toucher et retoucher les culottes des étudiants afin d'en déterminer la texture. A savoir si on cherchait à déterminer la texture des culottes ou la texture des étudiants, la question est posée.

Hélas, le show est fini, la fédération étudiante a légitimé. C'est lundi le 30 septembre que la FEUM a décidé de nous donner la PERMISSION de pénétrer dans la CAVE de l'édifice TAILLON, c'est-à-dire au KACHO, même si notre corps est recouvert de denim (JEANS). N'est-ce pas le comble de la GENEROSITE?

Mon histouère est vrai.

Milla Richard

LETTRE A LA JAUNISSE

le 3 octobre 1974

Monsieur Gilbert Waquant, Représentant à la F.E.U.M. Fédération Etudiante à l'Université de Moncton, Moncton, N.B.

Avant pris connaissance de votre article "Oue tous les étudiants puissent en profiter" paru dans le Quotidien l'Évangéliste du 27 septembre 1974, il ne m'a pas été difficile de constater que pour entrevoir "La possibilité de s'en sortir à l'Université de Moncton", j'étais presque invité au même titre que tous les autres étudiants sauf que dans mon cas, il fallait que vous souligniez le fait que je sois un inambe, un accrocheur, un calotin, un ignare et une personne avide d'attentions qui puisse détruire la Fédération des Etudiants de l'Université de Moncton.

Avant d'aller plus loin, je vous accorde quelques remarques bien réfléchies à vous Monsieur Waquant qui m'avez répondu en tant que représentant à la FFUM, en tant qu'image d'une institution et non en tant qu'individu et, qui m'attaque, moi, un individu qui s'était attaqué à une institution.

Monsieur Waquant, vous semblez assez convaincu qu'un Code d'Éthique protégera les étudiants de quelques autres étudiants commettant des actes criminels à l'Université de Moncton. Est-ce vrai et pourriez-vous spécifier qui sont les cas criminels à l'Université de Moncton? Le point est fort intéressant pour un campus qui se doit d'être à tout le monde et à servir comme tu le dis Monsieur Waquant, toutes les classes de notre société. Depuis quand et où Monsieur Waquant qu'il existe une université qui a servi toutes les classes d'une société quelconque? Fouille, cher, fouille...

Oui, Monsieur Waquant, tu peux être certain que s'il le faut, avec corps et âme, je tenterai de détruire la Fédération Etudiante à l'Université de Moncton; ne serait-ce que par un respect de ma propre personne humaine.

Dites-moi Monsieur Waquant, est-ce que vous pensez, vous avez tout de même titre assez important soit représentant de la faculté de l'Éducation à la FFUM, est-ce que l'en traitant un étudiant sur 2,500, d'inambe, d'accrocheur, d'ignare, de calotin, d'avide d'attention c'est de lui offrir la même

chance que tous les autres étudiants à profiter d'une fédération?

Monsieur Waquant, pourquoi vous mêlez-vous de choses qui ne vous regardent pas, c'est-à-dire de Politique Etudiante Académique?

Monsieur Waquant, si jamais la masse étudiante découvre un jour le vraisivage de sa fédération celle-ci aura à rencontrer le véritable problème de "2,500 problèmes" comme le mien, Monsieur Waquant; A ce moment-là, 2,500 étudiants auront profiter de la Possibilité de s'en sortir à l'Université de Moncton parce que les étudiants auront refusé une fédération de Salon.

à suivre, Clarence Comeau.

POLITIQUE OBJECTIVE

Discours du trône

Le juge en chef et administrateur du Canada Bora Laskin en l'absence du gouverneur-général, a présenté devant sénateurs et députés des Communes le discours du trône qui inaugurerait le 30ième Parlement fédéral.

La plupart des journalistes qui en ont fait la critique se sont retrouvés à dire que le "discours du trône ne pouvait livrer que les prémisses de la politique économique qu'entend suivre le gouvernement Trudeau au cours des prochains mois". (1) Ces mêmes journalistes ont affirmé qu'il faudra attendre le discours du budget pour connaître vraiment les intentions du gouvernement.

Evidemment ces journalistes ont raison, mais nous pouvons quand même saisir les grandes lignes d'action du gouvernement: le désir de combattre l'inflation; de réduire les dépenses gouvernementales; d'aider aux acheteurs d'habitations; de protéger le consommateur, etc...

On accuse, à tort ou à raison, à la suite du discours du trône, les gouvernements de chercher un nouveau soufflé. Il me semble plutôt que les gouvernements cherchent à répondre au désir de la population. En premier lieu, l'inflation étant à la pointe du jour, chacun d'entre nous presse pour que le leadership du gouvernement nous guide loin de ce fléau. Deuxièmement, au Canada, il n'existe pratiquement pas de lois pour protéger le consommateur. Combien de fois avons-nous été victimes de pratiques commerciales déloyales ou anti-

LE FROLIC ETUDIANT

C'est dans moins de trois semaines, précisément les jeudi vendredi, samedi et dimanche 24, 25, 26 et 27 octobre prochains qu'auront lieu les Fêtes d'Octobre.

Toutes sortes d'activités sont prévues au programme pour satisfaire la plus grande majorité de goûts.

Mais ce qu'on fête, c'est quoi?

C'est une nouvelle année d'existence après le dixième anniversaire de l'Université de Moncton. Nous sommes le seul campus francophone des des Maritimes. Ça vaut la peine d'être fête une fois par année ne serait-ce que pour affirmer davantage le dynamisme acadien?

Alors j'espère que tout le monde en profitera et s'amusera bien.

Entretenez-vous. Le programme des activités se précisera toujours plus d'ici au 24 octobre.

À la prochaine, Alayn Noël, Directeur du Comité des Fêtes d'Octobre

concurrentielles? Ce gouvernement-ci tâchera, à mon avis, d'y voir. Troisièmement, nous exigeons que le gouvernement intervienne dans certains domaines, qui auparavant s'en tenait loin. "Le gouvernement présentera un projet de loi qui lui permettra d'intervenir lorsque des augmentations de prix injustifiées seront détectées" (2)

Après le huisser à la verge noire, les chapeaux haute forme, les "gueues de coat" et le discours du trône nous attendons le discours du budget qui reflète vraiment les politiques du gouvernement actuel.

Pierre Cadieux

(1) Le Devoir mardi le 1 oct. '74, p. 4

(2) Le Devoir mardi le 1 oct. '74, p. 6



— Elle a une ligne à vous faire détailler.

ARTS & LETTRES

CRITIQUE LITTÉRAIRE DE
LA SAGOUINE

(suite)

par Annette Cormier
étudiante aux Arts

L'inconstance de l'Eglise et des prêtres sèment des doutes:

"... l'autre bôrd.. j'allons leur demander de tout nous dire: quoi c'est qu'est permis, quoi c'est qu'est défendu; où c'est que c'est permis et défendu; et pourquoi c'est que les mêmes choses sont pas défendues à tout le monde; et quoi c'est qui fait décider au prêtre de défendre un affaire plutôt qu'un autre; et pourquoi c'est que les prêtre se comportent pus sus les chouses qui sont péchés ou qui le sont point."

Oue de questions! L'inconstance des prêtres se signale pour la permission ou la défense de danser - question brûlante à l'époque- et pour le mariage de "Cousins adjermés".

Même si les prêtres ne prêchent pas tous la même chose et qu'ils agissent différemment, soit le Père Nap, le père Léopold, le père Blanc et le curé de la paroisse, les gens ont un respect sacré du prêtre, respect qui va jusqu'à la superstition: "Ben je m'en vas quand même vous dire une sorte de chouse: faut point parler contre les prêtres... c'est des arpré-sentants du Bon Dieu, ça. Et pis ça porte malheur."

Les prêtres et les religieuses malgré leur vocation de missionnaire d'âmes, ne se mêlent pas au peuple défavorisé - à l'exception du Père Léopold - "Un prêtre, c'estait point accoutumé à notre crasse." Vu la différence de classes sociales, les crasseux ne peuvent pas se confier au prêtre comme à un ami. Il n'y a aucune communication: "... c'est malaisé de parler au prêtre quand c'est qu'on est pas instruit."

Le salut, le "Jugement Dernier" la "Pusurrection", les mystères, l'enfer et le paradis... que de tracas pour la Sagouine. Elle a pu apprécier un avant-goût du ciel en la description qu'en fit Antoine à Calixte de sa première mort. Mais la question brûlante: "Comment faire son salut?" reste encore. Il y a toutefois une chose qui est

claire dans l'esprit de la Sagouine: "Ben une parsonne qui remet à demain de faire son salut, a' pourrait arriver en retard à sa rusurrection."

La question de salut serait pourtant assez compliquée en soi pour ne pas être mêlée aux classes sociales, mais cette réalité sociale brouille davantage l'âme de la Sagouine. Est-ce qu'un crasseux a la même chance qu'un riche pour remplir les exigences de l'Eglise?

Les classes sociales sont d'une importance capitale dans La Sagouine puisqu'elles imposent certaines règles de conduite, certaines distances à prendre, Gapi qui respecte peu les règles et les autorités est catégorique quant à cette loi: "Pt si y a une chouse qu'i peut pas endurer, c'est de ouêre un homme ou ben une femme qui garde pas sa place" nous dit la Sagouine. Les classes sont bien délimitées; il y a les gens d'en haut, c'est la haute classe, les dédaigneux - et les gens d'en bas - ce sont les "crasseux". Le clergé fait partie de la haute classe, il s'occupe peu du défavorisé social.

La Sagouine semble être de la même opinion que Karl Marx - qu'elle est loin de connaître, d'ailleurs! Les classes sociales sont la source de tous les maux de la société.

Les classes sociales ont l'argent comme base; ce dernier achète tout et même tout. Il achète même le ciel, car sans la dime on n'y entre pas. "C'est malaisé pour un pauvre de faire la charité ou de donner à l'eglise. Ça fait qu'il peut jamais être sûr de son salut coume c'ti-là qu'à les moyens de se le payer comptant." Les classes sociales et les différents niveaux de lanque ne rendent pas seulement la communication difficile entre les humains, mais aussi entre l'homme et Dieu:

"C'est pas une prière qui se trouve dans les livres saints et j'entreprendrais pas de la dire à l'eglise; ben chus nous, à genoux à côté du poêle, je me figure qu'entre nous deux, le Bon Dieu est peut-être moins infinitivement fussy."

Le degré d'instruction diffère avec les classes

sociales et vu cette distinction catégorique en classes sociales, il n'est pas admis à un crasseux de jaser avec un Michaud ou un Pichard: "C'est point aisé non plus d'apprendre à parler en grandeur et à se comporter coume du monde parmi le monde, quand c'est que t'as pas le droit de leur adresser la parole sans passer pour un effaré."

Il y a jusqu'aux troubles médicaux qui sont régis par la distinction des classes: "Soye malade riche pis save malade pauvre, c'est point la même maladie." "Les riches, ils avont leur trouble dans le coeur et dans la caboche. Ben nous autres j'avons notre trouble dans les ous."

Les pauvres ont toutes sortes de maladies faute de pouvoir se soigner puisqu'ils ont à gagner leur pain au jour le jour. Quant au riche, son aisance économique lui permet de s'instruire afin d'avoir un emloi qui met son corps à l'abri des intempéries. La maladie du riche ne le défugure pas car elle est à l'intérieur du coeur et de l'esprit.

Cette délimitation en classes sociales donne toute une mentalité à chaque camp. Les gens d'en haut font les arrogants alors que les crasseux ressentent un complexe d'infériorité qui engendre la honte de soi, de ses ancêtres, de sa condition. "C'est pas si aisé de te redresser quand c'est que t'es pauvre. Avec ça que t'as jamais été accoutumée à marcher la tête haute, tant jeune... Ni tant jeune, ni tant vieux. Un pauvre, c'est fait pour traîner ses galoches..."

Chaque classe a ses "idéals". Pour la personne à l'aise, c'est l'instruction, la carrière et puis on verra. Pour le crasseux, c'est différent - et ça l'est encore plus s'il est doublement discriminé à cause de sa classe et de son sexe: "... j'étais rien ou'une femme, après toute, et une femme d'en bas.. Une femme d'en bas, ça quasiment rien ou'un choix." Son choix, c'est le mariage et les enfants.

(à suivre)

ARTS

ET LETTRES

ACADIE ROCK

de Guy Arsenault:

une poésie engagée

par Nicole Levert-Chiasson

Une poésie qui peint avec des couleurs vives la réalité acadienne et qui se veut à l'occasion militante, tel se présente le recueil de Guy Arsenault, *Acadie Rock*, publié en 1973 aux Éditions d'Acadie.

Il serait bon de signaler que le recueil comprend trois sections: la première, les poèmes "engagés"; la deuxième, les poèmes d'amour, intitulés *J'aime*; et la troisième, les poèmes anglais. C'est la première partie du recueil qui est la plus significative car elle appartient au mouvement poétique en Acadie qui traite de l'homme acadien et de sa condition comme être isolé et exploité. Et comme d'autres poètes acadiens, Guy Arsenault souffre de l'aliénation face à la difficulté de s'identifier au pays. Il dit dans son poème titre, "*Acadie Rock*":

"J'ai faim de l'Acadie et j'ai soif de Parole."

Vivement intéressé à son pays, le poète se donne pour mission de dénoncer l'exploitation de l'Acadien aux mains des capitalistes, des anglais, et de la religion, tout en attendant la révolte qui ramènera "le printemps dans ce pays d'Acadie." (1)

"Nouvelle Politique d'École" est la contestation de la routine démoralisante d'une société commercialisée: l'école même est devenue "une manufacture" où l'élève est réduit à un produit, à une simple "bouteille de Heinz Ketchup" qui sera bientôt exportée à "l'université de Monkton", qui figure elle aussi comme usine.

Dans d'autres poèmes tels que "*Acadie Rock*" et "*Acadie Experience*", le poète parle de l'injustice sociale qui fait que l'Acadien est pauvre, exploité, et aliéné pendant que l'anglais jouit de l'argent puant. Il dénonce également le capitalisme et méprise ceux qui jouent au businessman, au tuff guy, à l'anglais, pour l'anglais."

Il énumère les "jobs" inférieures qu'occupe l'homme acadien:

"les concierges
les laveux de toilette
les pêcheux de homards
(...)
les bedeaux d'églises
les bootleggers
(...)
dans ce pays d'Acadie" (2)

"L'angélus Electrique" et "Les premiers samedis du mois quand j'étais catholique" se tournent avec ironie vers l'Église. Guy Arsenault reconnaît que malgré leur vénération les paroissiens sont "navrement perdus dans le symbolisme liturgique", et beaucoup font faute d'inattention pendant la célébration de la messe:

"se tourner la tête en arrière pour ouïr
tchiss ou'y a là en arrière
tchiss ou' zeux qui passent
la chête" (3)

Dans "Les premiers samedis du mois quand j'étais catholique", l'ironie est percante à travers le témoignage d'une pratique religieuse dictée par les habitudes et non par la foi:

"J'allais tou'l'temps au confessionnal à Père Pellerin parce qu'il allait plus vite... Mon père je m'accuse d'avoir conté des mentries 3 fois Je mettais des différents nombres pour faire de la variété"

Le langage poétique de Guy Arsenault est simple dans le sens qu'il est celui du parler naturel de l'Acadien. Il arrive aussi assez fréquemment qu'un vers en anglais se glisse dans ses poèmes, (témoignage du bilinguisme de l'Acadien dans sa langue courante). Son style est inventé et personnel. Les vers sont saccadés, se composant de locutions, d'énumérations vivantes et significatives:

"asteur
Right now
je mange mon fricot au poulet
à petite cuillère
en attente du soulèvement
général
Yank mon fricot au poulet
Y'a le temps de venir frette
beaucoup de fois
(...)
parce qui fait frette aussi
dans ce pays d'Acadie." (4)

- (2) Acadie Experience
- (3) L'Angélus Electrique
- (4) Acadie Experience

Dans ce paysage on reconnaît les vers saccadés, le régionalisme acadien (fricot), l'anglicisme (Right now). On trouve aussi certains thèmes chers au poète, l'isolement qui l'image du "Frette" fait sentir et également l'anticipation de la révolte démentrée par l'attente du soulèvement général."

Donc le poète a parlé. Il a exposé la réalité de son pays telle qu'il l'a perçue. Il attend maintenant que le peuple prenne la relève.

"Viendra un jour où le dégel se fera dans ce pays d'Acadie et les ours se déboucheront et la poésie coulera." (5)

(5) Acadie Experience

MICHEL BLAN HARD à la Boîte-Théâtre cet automne?

Des rumeurs prétendent que Michel Blanchard présenterait sous peu à la Boîte-Théâtre. Toutefois rien n'a été précisé à ce sujet.

À la fois boîte à chansons et théâtre de poche, la Boîte-Théâtre se veut depuis juillet dernier un lieu de rencontres où jeunes et moins jeunes se retrouvent pour s'y divertir.

On se rappellera que durant toute la saison estivale, la Boîte-Théâtre a accueilli nombre de nos artistes acadiens en plus d'un invité étranger: Alexandre Zeikine.

Cette initiative qui se dit conçue dans le but de développer l'industrie touristique dans le Nord-Est et de permettre aux artistes de la province d'exercer leurs talents, s'ingénue aussi à faire de Caiaquet un foyer culturel acadien.

Que l'on soit chansonnier, musicien, auteur, compositeur,

interprète, écrivain, comédien ou encore tout simplement fanatique de danses et de discothèques, la Boîte-Théâtre est le rendez-vous idéal pour les Accédiens bons vivants et avides de culture que nous sommes.

REJEANNE CODIN

MESSAGE AUX ETUDIANTS DES ARTS

LES ARTS

Malgré toutes les démarches, notre conseil étudiant n'est pas encore pleinement formé. Cependant, nous souhaitons que d'ici mercredi, notre conseil étudiant sera complet et à ce stade l'on fonctionnera en plein. Néanmoins, ceci n'empêche pas notre comité exécutif d'agir sur des points qui sont urgents. Et, c'est ce que l'on a fait. Depuis la rentrée des cours, la faculté des arts n'avait et n'a pas encore de cantine. Le service est essentiel et urgent. Par ce fait même, nous avons pris l'initiative de résoudre temporairement ce problème. Elle ouvrira cette semaine et sera gérée par un organisme fédéral, nommé "l'Institut nationale canadienne des aveugles" sous un contrat qui se terminera le 19 décembre 1974. Cette organisme ne coûte rien au conseil, en plus nous ne subissons aucune responsabilité pour le déficit, s'il y en a un à la fin du contrat. Le comité prendra une décision sous une base de choix entre le service aux étudiants ou le salaire à ceux-ci. La réponse fut service. Les raisons sous l'ancienne formule de gérance, celle-ci ne permettait aucun contrôle au sein du conseil. Ce qui se produisait, c'est que les employés se payait et l'on pouvait bien se fier du déficit car l'on était assuré que le conseil absorberait la dette. Depuis les dernières années, le montant n'était que déficitaire et l'étudiant démontrait qu'il n'avait vraiment pas l'organisation



Conseil de la F.E.U.M 1974-75

et le temps pour maintenir un service adéquat. Sous la nouvelle gérance de I.N.C.A. elle ouvrira les portes à 3 heures pour les fermer à 4.30 heures.

Aon horaire est fixe et le service est assuré. Cette organisme est le même que l'on retrouve à la faculté de l'éducation. Le contract est signé jusqu'à Noël car nous croyons que d'ici cette période, le conseil aura amplement de temps pour formuler un système de gérance concret et par ce fait même pourrait remettre entre les mains des étudiants, la continuité. Egalement, il ne faudrait pas gêner nos pas en allant à une autre faculté ou des personnes ressources pour des condeils.

Sous la présente gérance de l'I.N.C.A. le conseil recevra tout le profit à l'exception du premier 6% le reste serait le nôtre. Nous n'avons pas l'intention de retourner ce montant à la caisse étudiante. Plutôt, nous pourrions débiter la faomation d'un comptoir alimentaire. Nous vivons tous avec des budgets étudiants, alors pourquoi ne pass'aider?

Voilà, c'est la décision que l'on a prise et elle fut basée sur un sondage verbale qui semblait être très favorable à notre option. La décision n'est que temporaire, de même que le contract, et d'ici Noël, nous sommes convaincu que dans notre faculté y'a possibilité que l'on opère notre cantine sans jamais en finir avec des déficits beaucoup trop exagérés.

Bien a vous
Gilles Beaulieu
Président des Arts.

HOU, LES CORNES !



— Tenue de campagne.



— Tu vas encore à une soirée ?



— Tiens, tu as acheté une caravane !



DEPARTEMENT D'HISTOIRE DE LA
FACULTE DES ARTS

Suite à la demande du Conseil des Arts, le département d'histoire a réuni ses étudiants pour choisir un représentant pour ses quelques 40 personnes de Spécialisation et Majeur. L'intérêt se démontra mercredi dernier à midi et demi lorsque 22 étudiants se sont réunis pour discuter et voter une personne pour ce poste. Bernard Léger fut élu avec 11 voix sur un nombre total de 20 qui ont voté. L'autre candidat, Jeanne Maddix, fut nommé par unanimité comme conseillère de notre représentant. Tous les deux vont travailler ensemble pour réaliser des projets du département qui vont se réaliser au cours de l'année.

A cette même réunion, plusieurs ont fait souligner la présence de notre représentation au Conseil du Département. Phyllis LeBlanc fut élue par acclamation pour nous représenter en apportant n'importe quelle sorte de grief, plainte ou suggestion que l'on pourrait avoir au sujet du département, des cours, des professeurs ou n'importe quel autre sujet semblable.

On voit donc que le Département d'histoire a déjà commencé à montrer ses intérêts. On demande aux autres étudiants qui étaient absents lors de la première réunion de venir nous joindre à la prochaine et... en attendant, n'hésitez pas de discuter de nos problèmes de département, d'apporter des suggestions, solutions, etc... à Bernard, Jeanne ou Phyllis.

Bien à vous,
Jeanne Maddix

programme DES FÊTES d'automne

JEUDI 24 OCTOBRE

- 13h: Ouverture officielle des Fêtes au Kacho
 13h à 17h: Taverne au Kacho
 20h: Club au Kacho, avec Flying Circus
 20h: Ciné-Campus: Trois films:
 1) Louis de Funes dans "Le gendarme se marie"
 2) Frénésie (Frenzy), film d'horreur de Hitchcock
 3) Tout ce que vous vouliez savoir sur le sexe... avec Woody Allen

VENDREDI 25 OCTOBRE

- 10h: Ciné-Campus: "Un violon sur le toit" (version française de Fiddler on the Roof)
 13h à 17h: BAVAROIS ACADIEN 9 (mini-frolic) au Kacho
 13h à 19h: Cave à vin au Cube des Arts
 14h: Ciné-Campus: "Jesus-Christ Superstar"
 20h: "Flying Circus" au Kacho
 21h: Spectacle avec Artistes Acadiens, à la Chapelle de Taillon, Rose Gallant-Cormier et Angèle Arsenau
 23h: Ciné-Campus: Trois films:
 1) Louis de Funes
 2) Frénésie de Hitchcock
 3) Tout ce que vous vouliez savoir sur le sexe...
 24h30: Fricot à la Grande Cafétéria de Taillon

SAMEDI 26 OCTOBRE

- 10h: Ciné-Campus: "Un violon sur le toit"
 10h: Départ du Rallye Automobile, en face de Lafrance
 13h à 17h: BAVAROIS ACADIEN (mini-frolic) au Kacho
 14h: Ciné-Campus: "Jesus-Christ Superstar"

- 18h: HOCKEY: Toronto contre St François-Xavier, à la 1^{re} Arena Jean-Louis Lévesque
 20h: Club avec SOMA, au Kacho
 21h: HOCKEY: Collège Loyola contre l'Université de Moncton

- 22h: Bal semi-formel à la Grande Cafétéria (billets vendus à l'avance seulement)
 23h: Ciné-Campus: Trois films:
 1) Louis de Funes
 2) Frénésie de Hitchcock
 3) Tout ce que vous vouliez savoir sur le sexe...

DIMANCHE 27 OCTOBRE

- 10h: Ciné-Campus: "Un violon sur le toit"
 13h: HOCKEY: partie finale de consolation.
 13h à 17h: BAVAROIS ACADIEN (mini-frolic) au Kacho et Remise des prix du Rallye
 14h: Ciné-Campus: "Jesus-Christ Superstar"
 15h: HOCKEY: partie finale
 20h: Soirée acadienne au Kacho, avec orchestre
 20h: Ciné-Campus: "Goodbye Mr Chips"
 21h: Spectacle avec Artistes Acadiens à la Chapelle de Taillon (Rose-Gallant Cormier et George Langford)
 22h: Ciné-Campus: "Goodbye Mr Chips"

FIN DES FÊTES

Alayn Noel
 Directeur des Fêtes
 d'Automne '74

Tous ceux qui sont intéressés à participer au Rallye Automobile n'ont qu'à donner leur nom et numéro de téléphone à Marie-Germaine, secrétaire de la FEUM, à 855-7841 ou à Norbert Parent ou Réal Thériault. Faites vite car un nombre maximal de places est prévu.

CENTRE DE MAIN D'OEUVRE DU CANADA EMPLOIS

Tous ceux qui sont intéressés de travailler durant les Fêtes d'Octobre, vous n'avez qu'à donner votre nom à Marie-Germaine, secrétaire à la FEUM, 159 Massey, tél.: 855-7841 ou à Alayn Noël à 382-2077. Et dépêchez-vous. merci

Centre de Main-d'Oeuvre du Canada
Local 425
Taillon

Voici la liste des employeurs qui ont confirmé leur intention de venir recruter des finissants à l'Université de Moncton pendant les prochains mois. Les étudiants intéressés à une entrevue sont priés de se présenter au Centre de Main-d'Oeuvre le plus tôt possible.

- 15 oct. General Motors
B.A., B.A.A.,
M.B.A., Génie
- 16-17 Bell Canada-BAA,
MBA, BA, Génie
Civil, Sciences
- 17 oct. Banque Toronto-
Dominion-BAA
- 21-22 La Banque Royale
du Canada-B.A.A.
(Admin.)
- 21-22 Auditeur-Général
du N.-B.-BAA
- 23 oct. La Firme Compt-
able Touche-
Ross(Mtl.)-

La Firme Compt-
able Deloitte,
Haskins & Sells
BAA(Compt.) MBA
- 24 oct. Touche-Ross
(Région) BAA

N. B. Tel-BAA
- 25 oct. Thorne, Riddell
& Cie-BAA
- 28-29 Bureau du Comp-
trôleur-BAA
- 28 oct. Imperial Oil
BAA, Génie

- 29 oct. Dominion Stores
Toutes Disciplines

Forces Armées Cana-
diennes-Tous les
étudiants
- 30 oct. Clarkson, Gordon
& Cie-BAA, BA,
Sciences, Génie
- 1 nov. Investors Syndi-
cate Ltd.-

Travelers Life
Ins.(date
d'essai)
- 4-5 C.I.L.
- 4 nov. H. R. Doane &
Cie-BAA, MBA
- 6 nov. Zeller's Ltée
- 7-8 I.B.M. Canada
Ltée
- 14 nov. L'Energie Atom-
ique du Canada
- 18 nov. Service de L'En-
vironnement
Atmosphérique
- 20 nov. Dupont
- 22 nov. Simpson-Sears
Ltée
- 25 nov. Hydro-Québec-Génie

La Cie Générale
Electrique du
Canada-BAA,
Economie
- 27 nov. Banque de Mont-
réal-BAA, BA
- 14 jan. Xerox

Fonction Publi-
que-Divers pro-
gramme en nov-
embre

- | <u>Pré-Selection</u> | <u>Date Limite</u> |
|---|-----------------------------|
| <u>Touche-Ross</u> | 10 oct. |
| <u>Imperial Oil</u> | 10 oct. |
| <u>Clarkson,</u>
<u>Gordon & Cie</u> | 15 oct. |
| <u>Serv. de l'En-</u>
<u>vironnement</u>
<u>Atmosphérique</u> | 17 oct. |
| <u>Comm. de la</u>
<u>Fonction</u>
<u>Publique</u> | 17 oct. |
| <u>Simpson-Sears</u> | 8 nov. |
| <u>L'Energie At-</u>
<u>omique du</u>
<u>Canada</u> | 10 oct. |
| <u>Banque de</u>
<u>Montréal</u> | 25 oct. |
| <u>Xerox</u> | 10 déc. |
| <u>La Cie Gén-</u>
<u>érale Electri-</u>
<u>que</u> | 31 oct.
(Change
ment) |

EMPLOIS D'ETE

- 21-22
oct. Bureau de l'Audi-
teur-Général-BAA
III
 - 28 Imperial Oil
Génie III, IV
- CONCOURS-Ministère des Affaires Indiennes & Nord Canadien (Parcs Canada) Postes: Naturalistes de parc. (Tous les étudiants)
Date limite-28 oct.

EMPLOIS A TEMPS PARTIEL

Plusieurs ouvertures sont immédiatement disponibles.

FACULTÉ DES SCIENCES

Salut camarades étudiants;

Plusieurs activités se sont déroulées aux sciences durant la semaine dernière. Voici ce que j'ai réussi à recueillir.

Les échos du party:

C'est mardi soir dernier qu'avait lieu le party des sciences au Kacho. Pas moins de 190 invités ainsi que plusieurs professeurs se sont joints aux étudiants des sciences pour fêter chacun à sa façon. L'orchestre "Spyke" nous a fourni de la bonne musique pour danser. Durant les intermissions, il y eut quelques concours dont voici les gagnants qui se sont mérités une bouteille de vin "messier", gracieuseté du conseil étudiant; Prix de présence:

Stephen Battah
Concours de bière.
Pour les professeurs:

Louis Lapierre
Les gars de la 1^{ère} année:

Marijv Gallant
Les filles de la 1^{ère} année:
Madeleine Morin
Le coût des bières, pour les concours, a été défrayé par le conseil étudiant.

Nous désirons remercier Patricia Chiasson de l'école des sciences sociales et du comportement pour avoir accepté d'être au guichet durant la soirée. J'ai remarqué un seul inconvénient: c'est qu'il y avait un seul "bar" d'ouvert tel que recommandé par le conseil étudiant. On saura la prochaine fois...

Nouvelles de l'A.E.F.S.U.M.

-Le conseil étudiant s'est acheté un dactylo électrique au montant de \$300, afin de satisfaire aux besoins de notre secrétaire, Maryse Bertin.

-Le comité du salon étudiant nous a informé que, dorénavant, il y aurait du café "Maxwell House" au salon (publiquité gratuite). De plus, tout le café, sucre, lait, etc. seront aménagés dans les armoires sous l'évier pour plus de commodité.

-L'affaire des "meubles volés aux sciences" n'est pas terminée. Notre président, Bertrand Desjardins, doit rencontrer M. Médard Collette, ces jours-ci. On ne lâche pas...

-Le conseil étudiant a décidé de former un comité du banquet qui sera composé de un représentant de chaque département. Présentement, nous avons Claude Doucet de physiologie-math et Jacques Tétrault de Biologie.

-Terry Arseneault a été

nommé représentant des finissances pour les sciences.

-Personne ne s'est encore présenté pour représentant sportif. Paites-moés pas accrochez qu'il n'y aura pas de sports organisés aux sciences cette année!

Nouvelles du dépt de Biologie:

A la suite de la démission de Jules Landry, le nouveau conseil étudiant est composé comme suit:

Claude Leblanc président
Normand Doiron vice-prés.
Violette Lanteigne trésorière
Pierrette Robichaud secrét.

C'est lors de la réunion de mercredi dernier qu'on décida qu'il y aurait une excursion au parc Fundy samedi le 5 octobre si Dame Nature le voulait bien. Chacun devait apporter son "lunch". Une soirée récréative était prévue à l'horaire.

Nouvelles du dépt de Phys.-Math

-Les étudiants de ce dépt se sont réunis mardi le 1^{er} octobre afin de discuter la possibilité de tenir une dégustation de vin et fromage. De plus amples informations vous parviendront la semaine prochaine.

-On a aussi demandé qu'un cours de programmation linéaire, en l'occurrence MA-3163, soit donné aux étudiants de mathématique au deuxième semestre. Le professeur serait M. Paul Vincent.

-M. Jean Dumas, professeur au dépt de Histoire et Géographie, tiendra une séance d'information jeudi le 10 octobre à 2h:30 au local D-002 afin de nous entretenir sur la carrière de démographe. A-vis aux intéressés.

Nouvelles des programmes spéciaux

Le conseil étudiant, de ce groupe qui comprend 116 étudiants, est formé de:

François Chiasson prés.
Louise Leblanc vice-prés.
Sylvio Brideau représentant des sciences de la santé 1
Edouard Boudreau représentant des sci. de la santé 11
Lisa Vienneau représentante du BSc. général et 13^e année scientifique.

Nouvelles du conseil de faculté

Le conseil de la faculté des sciences est composé du doyen, des 4 directeurs de dépt ainsi que 2 étudiants: Egbert McGraw et Maurice Langlais. Le conseil s'est réuni lundi dernier le 30 septembre dont voici quelques décisions prises lors de cette réunion:

-La salle des calculatrices sera ouverte 5 jours par semaine jusqu'à 23 heures; le samedi jusqu'à 17 heures; le dimanche, PERMEE.

-La demande de congé sabbatique, pour l'année '75-'76, a été approuvée pour les 3 professeurs suivants: M. François Stler phy-math. M. Jankowski de chimie M. Longval de génie.

-De plus, le doyen nous a donné quelques statistiques. 408 étudiants sont présentement inscrits aux sciences, comparativement à 376 l'an dernier.

-Saviez-vous que la faculté des sciences est sans vice-doyen? En effet, M. Léonard Leblanc a donné sa démission après 5 ans de service. M. Cloutier doit rencontrer le vice-recteur, M. Schweiger, le 15 octobre afin de décider des procédures à suivre pour élire le successeur de M. Leblanc.

Je crois bien que c'est suffisant pour cette fois-ci. Bon congé d'Action de Grâce. A la semaine prochaine.

Maurice Langlais
Représentant des sciences.

-Les heures d'ouverture des sciences: L'édifice des sciences sera ouvert 6 jours par semaine jusqu'à 23 heures. Le dimanche, les portes seront ouvertes de 13h00 à 14h00 et de 18h00 à 19h00.

LES ÉTUDIANTS FACE À LEUR FÉDÉRATION

On sait qu'une réunion de la FEUM se tenait lundi soir, le 30 septembre, à l'édifice des Sciences Infirmières. Tous les sujets prévus à l'ordre du jour y furent soulevés.

Toutefois le point qui retint principalement l'attention de l'assistance fut celui où on parle du Kacho. D'ailleurs si on pouvait ce soir-là chiffrer à près de cinquante le nombre de personnes présentes, c'est précisément parce qu'il était prévu qu'on parlerait de ce fameux problème du port du "blue jeans" le samedi soir. On fit quand même

allusion aux autres classes du nouveau règlement allant à l'encontre de la liberté humaine.

C'est à ce moment précis que l'on put noter avec quel manque de tact et souvent même de civisme la FEUM et les étudiants s'affrontèrent et s'écartèrent de la procédure démocratique. Cette attitude s'accepte au niveau du secondaire ou au niveau gouvernemental mais chez des étudiants universitaires luttant vers un but commun, ça ne se conçoit pas. Toutefois, malgré cette maladresse inavouable plusieurs "échauffés" soulevèrent des arguments intéressants et ce, tant du côté de la FEUM que des étudiants.

C'est donc dire que ce n'est point la pensée qui manque chez vous étudiants, mais bien ce savoir-vivre et ce respect des autres essentiels à toute forme de relations.

Je n'ai pas quitté les études avant un avant-goût d'y revenir parce que ce n'est pas cette forme de représentations que je désire pour les étudiants. Ce n'est pas en ne respectant pas les procédures et en s'injuriant les uns les autres que nous obtiendrons les résultats tant désirés.

Réjeanne Godin

N.B.

Tous les articles qui doivent paraître dans la "Jaunisse" devront être envoyés avant Jeudi 5:00 p.m.

Sinon ils ne seront pas publiés

Réal Ferlatte
Directeurs.

INDIGESTION???

VOMISSEMENT !!

Quelle belle réunion ce fût. Je parle de la réunion de la F.E.U.M. qui eut lieu le 30 septembre au Nursing, 7 h:00 p.m. J'admire les gens qui sont venus donner leurs idées (EN RESPECTANT L'OPINION DES AUTRES), du moins ils sont vivants. Ce sont des gens qui parlent lorsqu'ils ont des améliorations à suggérer. Mais une question que je me pose, c'est combien d'entre vous qui donnez des suggestions peuvent dire sans hésiter qu'il fait sa pleine collaboration pour améliorer la vie étudiante??? Je me demande comment valide sont vos critiques lorsque vous-même n'avez rien apporté de positif. C'est beau prêcher, mais si on ne vit pas ce que l'on prêche, on ne vaut rien. Il y en a plusieurs qui descendent, écrasent, ridiculisent la F.E.U.M. Ils nous lancent des commentaires négatifs et positifs mais à part de ça sont assis sur leur cul à la journée longue et ça, année après année.

C'est quoi la F.E.U.M. pour vous? Une dizaine de bons petits samaritains qui, sans que ça ne paraisse, se fendent en deux pour pouvoir améliorer la situation étudiante, résolvent tous vos petits problèmes, disent oui à chaque petite demande, afin que tous les 2,500 bons, petits étudiants si dévoués, pour la cause soient heureux pendant leur séjour à l'université. AMEN!!

S'IL VOUS PLAÎT, SORTEZ DE VOS RÊVES.

Un commentaire qui a passé sur les ondes de CKQM disant que la F.E.U.M. avait fait plus de propositions en deux semaines que la F.E.U.M. "73-74" ne l'avait fait en une année entière. Et bien moi je dis qu'il y a plus d'idées; je devrais dire commandements et béatitudes dans une seule réunion qu'il y en a durant toute une année à l'extérieur des réunions. Est-ce humain de nous faire avaler tout cela? Cette fois-ci j'en ai trop mangé de force et c'est pourquoi

J'EN VOMIE.

Une chose que vous semblez tous oublier, c'est que nous avons des crédits à réussir. Nous ne travaillons pas à plein temps. Nous ne sommes pas des SUPERMEN. Je fais mon possible et si une personne ose m'en demander plus je lui crâcherai ma job pour qu'il goûte comment ça peut être amère.

J'aime mon poste, mais lorsqu'on veut tout arracher de moi, m'exploiter et bien le vase déborde. Cela fait déjà un mois que les cours sont débutés, et si j'ai mis 15 heures d'étude pour mes cours, c'est beau. Je ne me plains pas pour cela, mais quand je vais à une réunion et qu'on nous insulte des pieds à la tête parce que les étudiants ne sont pas satisfaits, ça je ne peux le prendre. Il n'y a personne d'entre vous qui puisse en exiger autant. Ça serait correct si nous n'avions pas à nous occuper des crédits, mais après tout on est étudiant. Si vous pensez être mieux, PRÉSENTEZ-VOUS DONC LORSQU'IL Y A DES ÉLECTIONS !!

VOMIE PAR: BERTRAND DESJARDINS,
PRÉSIDENT DE LA FACULTE DES
SCIENCES

PERDU.. PERDU.. PFPDU..

Bâque avec pierré de naissance
rouge entourée de petites
pierres blanches.

Perdue entre l'Edifice des
Sciences et des Sciences
Infirmières.

Veillez contacter Blanche
Drapeau, 389-2885

CLUB DE CYCLO-TOURISME

Nous désirons informer que
le Club de cyclo-tourisme
est commencé pour les étu-
diants. Un comité provisoire
a été formé. La prochaine
réunion est mercredi le 9 oc-
tobre 1974 à 8h.00 p.m.

La première excursion est à
Shédiac les 12 et 13 octobre.
(grande fin de semaine)

Pour d'autre information, con-
tactez Danielle Bergeron,
Résidence Lefebvre.

78.5% des professeurs au pri-
aire et secondaire en 1971
au Nouveau-Brunswick et 70.9%
au Canada.

Les femmes sont cependant
beaucoup moins nombreuses
dans certaines autres profes-
sions de la santé. Elles
représentent seulement
15.3% des pharmaciens, 9.0%
des médecins et chirurgiens
et 3.0% des dentistes.

La participation des femmes
dans la Fonction publique
canadienne est plus équi-
librée par rapport à l'en-
semble. Dans la Main-d'oeu-
vre et l'immigration, 43.4%
des employés sont des fem-
mes. Les femmes représen-
tent 54.9% des employés au
Secrétariat d'Etat, 51.6%
à Statistique Canada. A la
Santé nationale, 57.4% des
employés sont des femmes et
aux Affaires urbaines le
pourcentage des femmes se
situe à 51.6%.

Même si les femmes sont
très nombreuses dans cer-
taines professions, elles
n'occupent pas toujours les
positions clés dans ces pro-
fessions. Dans un prochain
article, nous examinerons
les postes qu'occupent les
femmes dans ces mêmes pro-
fessions.

Pour des renseignements et
des documents sur la femme
canadienne et sa situation
dans le marché du travail,
consultez la Bibliothèque
d'information à Taillon,
au 11ème étage.

Sources: Les femmes dans la
population active- faits et
données, Travail Canada,
Ottawa, 1974.

La situation de la femme
au Canada- Rapport de la
Commission royale d'enquê-
te, Information Canada,
Ottawa, 1970.

Roméo Cormier
Assistant à la
Bibliothèque
d'information

COMMUNIQUE

PREMIERE CONFERENCE UNIVER-
SITAIRE à l' UNIVERSITE de
MONCTON cette année.

LE ROLE DE L'EGLISE DANS
LA CRISE DU CHILI

Ovide Bastien
auteur du livre
"LE COMPLEVIN"
sera le conférencier
invité.

Ancien chef du département
de philosophie et pro-
fesseur au Cegen de
Rouyn-Noranda, Ovide Bastien
a été étudiant au Chili
d'août 1973 à août 1974.

Cette conférence est
offerte aux étudiants le
8 octobre à midi au local
163 de l'édifice des
Sciences Infirmières et
au public à 8:00h p.m.
à l'amphithéâtre des
Sciences de l'Éducation
le 8 octobre également.

Organisée par le Comité
des conférences, Loisirs
socio-Culturels en col-
laboration avec SUCCO.

CONFÉRENCE UNIVERSITAIRE

OU SONT LES FEMMES?

La participation des fem-
mes dans les activités
professionnelles augmen-
te rapidement au Canada.
La présence des femmes
se fait maintenant sen-
tir dans des occupations
qui étaient autrefois
exclusives aux hommes.

Dans cet article, et dans
d'autres subséquemment,
nous examinerons le taux
de participation des fem-
mes dans diverses activités
professionnelles et nous
verrons quels postes les
femmes occupent dans les
professions qu'elles choi-
sissent le plus souvent.
Plus tard, nous nous pen-
cherons sur les carrières
qui intéressent de plus en
plus les femmes.

En 1961, 27.4% des baccalauréats et des premiers
grades professionnels décernés au Canada ont été
accordés à des femmes; en
1971, ces chiffres avaient
augmenté de 38.1%. Le nombre
de femmes diplômées a
augmenté de 310.5%, soit
de 6,237 à 25,604 graduées
entre 1961 et 1971, tandis
que le nombre d'hommes
diplômés a augmenté de 151.3%
pour la même période.

Examinons maintenant vers
quelles professions les
femmes diplômées se diri-
gent pour exercer leur car-
rière. La participation fé-
minine est très marquée dans
les carrières de la santé.
Dans le service social, par
exemple, les femmes y sont
pour 69.8% par rapport à
l'ensemble. Les femmes ré-
présentaient, en 1972, 99.4%
des diététiciens, 99.0% des
physiothérapeutes, 99.0% des
hygiénistes dentaires, 98.7%
des infirmiers et 99.0% des
assistants dentaires. Dans
la plupart des cas, il y a
eue une faible variation dans
ces chiffres depuis 1961.

Les femmes sont également très
majoritaires dans l'enseigne-
ment, où elles constituaient

COMMUNIQUE

AMATEURS DE GUITARE

A tous ceux qui seraient
intéressés à s'inscrire à
un nouvel atelier de guitare
classique. Un cours sera
donné le mercredi soir à
19 heures.

Le coût de participation est
de \$ 5.00.

Pour de plus amples infor-
mations, veuillez communi-
quer avec: Yves Morin,
local: 300-6
ou encore Vincent Bourgeois
local: 407

LA PARTICIPATION CA NOUS
CONNAIT!

On se plaint partout du
manque de participation des
étudiants mais à la Résidence
Lefebvre, on vient de prouver
le contraire. Le dimanche
15 septembre avait lieu le
tournoi de balle-molle inter-
étages de la Résidence.
C'est le ler étage qui est
sorti grand vainqueur mais
il n'aura pas la suprématie
partout; nous allons le
prouver dans les prochaines
activités.

Michèle Roy,
Animatrice en récréation
et loisirs

Ciné Campus

Ciné Campus:

Il n'y aura pas de film présenté à ciné campus durant la fin de semaine du 11 octobre.

Cette semaine:

OCT 8-9-10 MAR MER JEU



"Le voyage à Nantes (France) n'est pas terminé!..."

C'est l'idée générale des participants au voyage/cours d'été à Nantes lors du 3 juillet au 9 août. Les 35 participants ont jugé bon de se réunir pour se partager des souvenirs communs, idées, photos, films, diapositives. Vingt-deux d'entre nous se sont donc réunis pour cette cause samedi, le 28 septembre.

Surveillez la prochaine "Jaunisse" pour savoir un peu de nos opinions sur ce voyage.

Une participante au voyage, Jeanne Maddix



— Oh ! dis donc ! tu te mets à la jupe longue !
— Tu penses ! Ce sont trois mini-jupes mises bout à bout !

Tous les lundi et jeudi après-midi à partir du 14 octobre, tout étudiant éprouvant de la difficulté avec ses méthodes de travail, pourra recevoir du conseil de groupe qui visera à améliorer les habiletés à l'étude en général et l'efficacité en lecture en particulier.

Ceci comprend:

- I- Habiletés à l'étude:
- l'inventaire de ses habitudes de travail
 - comment prendre des notes
 - comment faire un horaire de travail
 - comment préparer tes tests

II- Lecture efficace et meilleure compréhension de texte:

- comment éliminer les points qui empêchent une lecture efficace
- comment agrandir ton champ de vision afin d'avoir une lecture un peu plus rapide.

Ce service est pour vous, donc c'est à vous d'en profiter le plus tôt possible.

Venez nous voir au local 403 ou obtenez un rendez-vous en téléphonant au numéro 858-4000 poste 4162.

Nous espérons pouvoir vous aider bientôt.

IMPORTANT.

ACTIVITES RECREATIVES

Conseil Intra-Muros

- Filles -

Présidente: Dorice LeBlanc

Membres du Conseil:

Rose-Eva Guimond E.P. IV
Nilda Caron Sc. Inf. I
Micheline Martin Ed. I
Roseline Couture E.P. I
Adrienne Chevarie Adminis.
Nicole Arsenaault E.P. III
Diane LeGresby Sc. Inf.
Sylvie Theriault Sc. Soc. & Comp.
Marcelle Dugas Sc. Dom.
Marisa Blanchard Sc. I
Michèle Roy Rep. Res. Lefebvre
Jacqueline Bergeron Sec.
Yvette Finn Resp. Serv. Récréat.
Amédée Cormier co-ordonnateur

Les billets pour les concerts de l'orchestre Symphonique de l'Atlantique et les "Community Concerts" sont en vente à la Librairie Acadienne.

Voici la liste des concerts présentés par l'orchestre Symphonique de l'Atlantique:

- I- 6 novembre
Jan Rubes, basse
- 2- 18 décembre
concert "pop"
Sketch Henderson
- 3- 30 janvier
Jeunes Artistes
canadiens-
John Pabson-clarinette
Philip Thomson-piano
- 4- 27 février
Jean Matteucci
chef d'orchestre
- 5- 30 avril
Zoria Shimurzaveva
violoniste

Prix: A-\$10.00
B-\$8.00 étudiant

Voici la liste des concerts présentés par "Community Concerts":

- 8 octobre : Oberrn Kirchen
Children Choir
- 25 novembre : The Cosmopolitans
Vocal Trio
- 28 janvier : The Cassenti
Players Instrumentals
Ensemble
- 23 avril : Walid Howrani-
pianiste

Prix : étudiant-\$ 5.00
adulte -\$10.00

Conseil Intra-Muros

- Garçons -

Président: Louis-René Comeau
E.P. IV

* Le conseil est présentement en formation.

Salle de billard.

- changement d'heure.

S.v.p. notez que la salle de billards sera ouverte le samedi de 13h00 à 17h00 et non de 10h00 à 18h00 tel qu'annoncé auparavant.